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港股搶先熱炒 灣區概念爆升
恒指飆446點 逼近28500重越牛熊線

大灣區概念股表現大灣區概念股表現
股份 昨收(元) 變幅(%)

金融類

中銀(2388) 32.05 +4.4

友邦(1299) 74.40 +1.6

港交所(0388) 253.00 +0.8

澳門類

新濠(0200) 17.74 +6.7

美高梅(2282) 15.30 +4.9

永利(1128) 18.60 +4.0

證券類

海通國際(0665) 3.25 +7.6

申萬宏源(0218) 2.06 +6.7

中信証券(6030) 18.04 +6.6

基建類

中交建(1800) 8.43 +4.3

中建築(3311) 7.91 +4.1

中鐵建(1186) 11.24 +3.7

期待已久的期待已久的《《粵港澳大灣區粵港澳大灣區

發展規劃綱要發展規劃綱要》》昨日傍晚出台昨日傍晚出台，，

涵蓋創科涵蓋創科、、金融金融、、通訊通訊、、運輸等運輸等

政策政策，，目標是於目標是於20222022年大灣區綜合年大灣區綜合

實力能顯著增強實力能顯著增強，，並計劃於並計劃於20352035年形年形

成以創新為主要支撐的經濟體成以創新為主要支撐的經濟體，，令區內國令區內國

際競爭力際競爭力、、影響力都進一步增強影響力都進一步增強。。在在《《綱綱

要要》》出台前出台前，，港股港股AA股已偷步炒上股已偷步炒上，，恒生指數恒生指數

昨反彈逾昨反彈逾400400點點，，重上重上2828,,000000點及點及250250天牛熊天牛熊

線線，，滬指亦升至半年高位滬指亦升至半年高位。。

香港文匯報記者香港文匯報記者 周紹基周紹基
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香港文匯報訊（記者 殷考玲）《粵港澳大灣區發展規劃綱要》
中，提及有序推進金融市場互聯互通，對於《綱要》對本港市場的支
持，時富金融優越投資部顧問黎永良昨表示，相關細節以香港、廣州
和深圳受惠較大，香港主要加強了貿易、金融和服務行業，而深圳和
廣州則分別提升了高科技、傳統工業等。他預期，大灣區發展規劃綱
要細節出台後，具有大灣區概念的股份短期會受刺激，如涉及物流、
金融服務、高科技和5G業務的股份。
此外，《綱要》又提到會研究在澳門建立以人民幣計價結算的證券市

場，黎永良認為，此概念相信是可以做到，但運作上可能會遇到困難。
至於人民幣計價結算的證券市場會否和本港股市構成競爭？黎永良表
示，港澳兩地不會構成競爭，因為結算的貨幣單位不同，相反對內地的
股票市場如深圳股市就會造成競爭，因為同樣以人民幣為結算單位。

中銀：「含金量」高機遇巨大
中銀香港總裁高迎欣也認為，《綱要》

正式公佈，標誌着粵港澳合作進入一個由
國家規劃帶動、各方深度合作的新時代，
粵港澳大灣區建設也將進入全面推進的新
階段。《綱要》強調要以「一帶一路」為
重點打造高水平開放平台、建設國際科技
創新中心以及宜居宜業宜遊的優質生活
圈，有序推進金融市場互聯互通，提出的
一系列政策措施「含金量」很高，將給香
港金融業的發展帶來重大機遇。

學者：港可制定綠債國際標準
另一方面，《綱要》提及支持香港打造成大灣區綠色金融中心，建

設國際認可的綠色債券認證機構。香港城市大學客座教授及MBA課
程協理主任、香港持續發展研究中心顧問陳鳳翔昨表示，綠色金融這
方面的工作香港一直有做，今次大灣區規劃綱要中提及支持香港打造
成大灣區綠色金融中心，他認為香港擔當的角色，是制定一套具國際
水平的標準、認證，以及制定綠色金融債券評級標準，然後再將一套
具國際水平的標準、認證複製到大灣區其他城市。
此外，陳鳳翔認為，企業在港通過綠色金融債券等工具成功融資獲

得資金後，可將資金帶到大灣區的城市投資，如投資基建、水資源或
新能源等，達到可持續發展的效果。

金融業：港穗深最得益互聯互通

■香港金管局：《綱要》進一步肯定港
作為國際金融中心，下一步金管局會
積極與內地部委跟進落實相關的政策
措施。

■香港保監局主席鄭慕智：有關保險業
的建議措施可進一步深化粵港澳保險
業合作，促進區內人流、物流及資金流
方面的協調，推動區內經濟協同發展。

■香港投資基金公會：《綱要》的相關
舉措將進一步促進大灣區金融服務部
門的發展，使區內的投資者能夠獲得
更多的投資選擇。

■中銀香港總裁高迎欣：大灣區建設將
進一步發掘粵港澳三地的巨大發展潛
能，為香港經濟社會發展注入新動
力，也給本港工商各界及市民帶來發
展機遇。

■匯豐銀行副主席兼行政總裁王冬勝：
期待參與推動大灣區內更緊密的經濟
合作

■渣打銀行大中華及北亞地區行政總裁
洪丕正：渣打未來將進一步利用自身
優勢，在相關領域上加大投資拓展業
務。

■立法會金融服務界議員張華峰：冀降
低業界與大灣區企業合作和參與大灣
區金融業務的門檻，發展大灣區人民
幣電子共同支付系統。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）大灣區政策
牽涉多地金融聯動，規劃綱要出爐自然令各界
引頸以待，而一直期望推出更多跨境金融服務
的銀行業，亦期待日後有更多細節出台，如在
放鬆跨境貸款限制、解決跨境資金流動問題、
落實時間表等有更多着墨。
信銀國際首席經濟師廖群接受香港文匯報訪
問時表示，《粵港澳大灣區發展規劃綱要》是要
指示未來大方向，因此在各項措施仍未有太多具
體細節，希望在《綱要》出爐後，相關的行業和
板塊可再研究當中細則，並在細節當中更清楚地
看到「內地開放的程度到底怎麼樣」。

企銀跨境貸款仍有一定限制
廖群又指，對於商業銀行而言，最關心自然
是跨境銀行服務，在《綱要》中都有提及不少
跨境銀行服務；至於企業銀行最關心自然是跨
境貸款，雖然現時在一定程度上都可以作貸
款，但仍然有一定的限制，不過《綱要》就未
有提及何時會放鬆有關限制；而對於個人銀行
則有比較大的好消息，如理財渠道增加，但仍
然等待更多細節出爐，才知道該怎麼做。
對於《綱要》提及支持粵港澳保險機構合作
開發創新型跨境機動車和醫療保險產品，以及
為跨境保險客戶提供便利化承保、查勘、理賠
等服務。廖群認為，香港在保險業上有優勢，
而內地陸續開放不同的保險產品亦有一步步
走、試水溫的意思，加上現在人民幣也更穩
定，假如一步一步開放以後，沒有更大問題以

後，就肯定會繼續往前走。
有內媒指，金管局正與內地相關部門探討大

灣區內先行先試跨境「理財通」計劃，內地居
民透過內地銀行在港開戶，以人民幣直接或換
成外幣投資海外金融產品，包括股票、債券及
紙黃金等，不過完成投資後只能換回人民幣現
金，境內資金只可境內提取，報道又形容計劃
是繼股票通、債券通後另一項金融互聯互通的
重要措施。

「理財通」推出料不太快不太遲
廖群表示，內地當局雖然未有公佈「理財

通」細節，不過相信「理財通」將參考股票通
做法，以資金封閉式循環管理，並可以投資股
票、外匯或原生產品等理財產品，但可能有額
度限制。至於何時才會推出，他指有關建議已
提出一段時間，相信推出時間不會太快、亦不
會太遲，而且會一步一步地走。

信銀國際盼更多細節出爐

市場人士皆預期，《綱要》可令香港金
融業充分發揮既有優勢，為香港經濟

提供增長新動力。具大灣區概念的水泥、內
房及濠賭股都造好。

金融消費業最受惠灣區發展
荷寶投資管理中國股票基金經理繆子美表
示，長遠看好大灣區的發展，因為《綱要》
有助整合區內經濟、人員流動，可以促進貿
易及資金流，預期本港的金融業、消費業可
受惠大灣區發展。
立法會金融服務界議員張華峰也認
為，《綱要》確立了香港作為國際金
融中心和人民幣離岸中心的地位，本
港可協助大灣區內的融資，並將大灣
區與國際接軌，這對本港有十分鼓舞
的作用，也為香港的經濟提供新增長
動力。
張華峰續指，《綱要》特別提到要
大力拓展直接融資管道，建設科技創新
金融支援平台，以及允許符合條件的創
新型科技企業來香港上市，令香港金融
業可發揮其既有優勢，發展成為區內的高
新科技融資中心。

市場氣氛提振 1200股份上升
市場對大灣區發展的憧憬帶動市場氣氛，
恒指全日升446點，收報28,347點，成交
952億元，上升股份逾1,200隻。A股的走勢
更強，1月份內地信貸遠超預期，股票融資
也見持續回升，主要指數都以全日高位報
收，滬綜指創半年新高，創業板指更升
4.11%，逾100隻A股漲停，滬深兩市成交
升至近10個月最多。
不過，花旗對中資股後市仍然審慎。花旗
稱，中國強勁的貸款增長，其可持續性值得
懷疑，因為有效信貸需求疲軟仍是個瓶頸。
中國1月份新增人民幣貸款3.23萬億人民幣
創新高，高於預估的3萬億元。花旗報告
稱，由於企業盈利能力壓力增大，作為企業
和政府現金流代理指標，M1(狹義貨幣供應
量)上半年的成長可能仍會保持疲軟。

中銀亮麗 濠賭及券商股受捧
大灣區概念股有資金流入。香港再次確立
作為人民幣離岸中心，中銀香港(2388)升
4.4%，港交所(0388)升0.8%；保險業將是大
灣區《綱要》的開放重點，友邦(1299)再彈
1.6%續推升大市。澳門將發展成世界旅遊
休閒中心，新濠(0200)大升6.7%，美高梅
(2282)升近5%。
股市暢旺及憧憬國家政策，券商股紛炒
上，中信証券(6030)、廣發(1776)、HTSC
(6886)及華融(2799)四隻中資券商股佔據了國
指升幅榜的頭四位，令國指大升近2%，報
11,149點。手機及5G概念股表現同樣突
出，中興(0763)下周將發佈首款5G手機，股
價炒高逾9%，鐵塔(0788)再創上市新高，最
高見過1.84元，收市升3.4%。京信(2342)及
長飛光纖(6869)亦分別升4.5%及7.3%。

香港文匯報訊（記者 周紹基）《粵
港澳大灣區發展規劃綱要》確立了香港
作為國際金融中心和人民幣離岸中心
的地位，協助大灣區融資和與國際接
軌。立法會金融服務界議員張華峰認
為，《綱要》令本港金融界十分鼓
舞，尤其是內裡提到要大力拓展直接
融資管道、建設科技創新金融支援平
台，以及允許符合條件的創新型科技
企業來港上市，令香港金融業可發揮
其既有優勢，結合灣區高新技術產
業，發展成為區內高新科技融資中心。
張華峰指出，兩地政府應加快推展

有關工作，籌劃建設跨境金融平台。
同時，降低業界與大灣區企業合作和
參與大灣區金融業務的門檻，配合國
家戰略和區域發展的需求，為香港經
濟提供新的增長動力。

冀加快籌劃建跨境金融平台
因應《綱要》的出台，張華峰提出
更多的建議，包括應進一步擴大兩地金
融市場互聯互通，例如「ETF通」、
「債券通」的南向通道，以及「新股
通」；並且發展與A股掛鈎的衍生產
品，包括期貨指數及個股期貨或期權。

此外，他建議，應放寬香港券商在
大灣區開業的門檻，試點設立「香港
券商內地分行」，容許為灣區企業來
港上市、集資、收購合併、融資以至
經營資產管理業務。

發展人幣電子共同支付系統
另外，他認為需要發展大灣區人民
幣電子共同支付系統，簡化各種人民
幣交易程序，以及放寬港人利用內地
移動支付平台時，在賬戶和認證方面
的限制，並放寬港人每日向內地戶口
匯款8萬元人民幣的上限。

張華峰：應降券商進大灣區門檻

金融業界回應

■■港股昨重上港股昨重上2828,,000000點及點及250250天牛熊線天牛熊線，，成交成交952952億元億元。。 中新社中新社

■■高迎欣高迎欣

■廖群希希
望望 《《 綱綱
要要》》出爐出爐
後後，，相關相關
行業可再行業可再
研究當中研究當中
細則細則。。
資料圖片資料圖片


